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新年健步走活动报名截止
1.5万市民
元旦龙湖健步迎新

本报讯 以“走进新时代，走
向美好新生活”为主题，2018迎新
年环龙湖健步走暨郑州市元旦长
跑活动，将于2018年1月1日早上
在郑东新区龙湖内环路举行。赛
事报名工作已于 12月 24日结束，
届时将有15839位市民，前往活动
现场，以健步走的方式迎接新年
的到来。

此次迎新健步走活动，由省体
育局主办，郑州市体育局、郑东新
区管委会和河南新发展体育文化
产业有限公司承办，活动分为
12.5公里圆圆满满健康走和 7公
里趣味团圆幸福走两个项目，只
要是年龄在 6～66周岁、身体健
康的郑州市民均可报名参加。

按照赛事组委会的安排，活动
物料的发放工作将于12月28日开
始，团体报名者可于28日当天前往
东运河客服中心领取，个人报名者
可以在 29日、30日这两天前往西
运河公园足球场领取物料。

这将是郑州市在2018年的第
一个规模超过万人的全民健身活
动，在活动中表现突出的选手将
赢得组委会特制的限量版纪念奖
牌。此外，活动当天，现场还将有
超过 50项的民俗表演，以营造更
浓郁的新年气氛。据透露，我省
著名乒乓球运动员邓亚萍届时也
将会出现在活动现场，为活动助
兴。郑报融媒记者 郭韬略

突感眼睛不适
检查左眼视力非常低
拳王邹市明
已达国家残疾人标准

由于突发眼疾住院，前奥运
冠军、拳王邹市明再次成为外界
关注的焦点，关于其眼睛的伤势
情况也是众说纷纭，据悉，经过几
天住院观察，邹市明的眼疾已经
有所好转。

昨日，仍在医院治疗的邹市明
通过媒体对外界表示，感谢大家对
他伤情的关心，并透露眼伤的具体
检查结果会在周一拿到，邹市明
说：“谢谢大家的关心，放心！住了
几天院，周一拿检查报告。”

据了解，在 12月 20日晚参加
体坛劳伦斯颁奖典礼的表演后，
邹市明 21日感到眼睛不适，回到
上海后，出了机场就直奔医院就
诊，邹市明妻子冉莹颖陪同邹市
明进行进一步的检查。

日前，邹市明团队方面对外
回应称：“医生表示，邹市明双眼
（眼眶）均有多处骨折，左眼视力
非常低，已达到国家残疾人标准，
具体的发病原因还在进一步检查
中。”对此，邹市明也明白这点，具
体发病原因还要等待检查报告。

对于拳击选手来说，由于职
业的特殊性，眼睛多少都会出现
问题，邹市明同样如此。据了解，
这并不是邹市明第一次遭遇眼疾
问题。 徐邦印

昨天凌晨，朱婷领衔的瓦基弗银行
队 3∶0力克伊萨奇巴希队，摘得土耳其
女排杯赛冠军，狂砍 24分的朱婷荣膺
本次杯赛MVP。这是她今年拿到的第
五个冠军，也是她拿到的第九座MVP
奖杯。

在球队最需要她的第三局，单局砍
下 14分，在 20分后一人独得 8分，进攻
成功率高达71%，堪称夺杯最大的功臣。

场上的朱婷心态平和，比赛过程中
相当轻松，不时流露出顽皮可爱的一
面，赢球后扭着臀部向队友庆祝，推攻
球到对手死角处后向教练自信点头。
颁奖时俏皮扮起了鬼脸，搞怪表情十分
可爱。如此可爱又有超强实力的朱婷，
让球迷爱不过来。颁奖仪式上朱婷笑
得很开心，对于新获得的冠军和MVP，
她依然一如既往地轻描淡写：“土耳其
杯夺冠，是最好的圣诞礼物。”

今年，朱婷帮助瓦基弗银行队拿
到世俱杯、欧冠联赛、超霸杯和土耳其
杯的 4个冠军，帮助中国女排国家队
拿到大冠军杯的冠军。一年内连夺 5
座奖杯，收获颇丰。同时她拿到了世
俱杯、欧冠联赛、大冠军杯和土耳其杯
的 4座最有价值球员MVP奖。到目前
为止，朱婷已经拿到 9个MVP，不愧为
MVP收割机！这在世界排球史上极其
罕见。

拿下土耳其杯赛冠军，朱婷和她的
队友终于迎来今年第一个 3天的小长
假。“假期很短，但会是很难得的放松。
今年开赛以来赛程一直很密集，终于可
以放松一下，一分钟当一个小时过。”朱
婷咧嘴笑着说。
李京红

9夺MVP+今年5个冠军

有咱大朱婷，真的能为所欲为
朱婷的2017：荣耀背后的故事

新华社电 2017年不是奥运年，但对中国女排国手朱婷来说，这一
年依旧忙碌并收获满满。成为中国女排队长，率领中国女排获得大冠军
杯，并随土耳其瓦基弗银行队赢得欧冠和世俱杯。18日，她还获得了由
土耳其海峡大学体育委员会主办的2017海峡大学体育奖最佳排球运
动员，在异国他乡受到当地球迷认可。年终岁末，朱婷与我们一起分享
这些荣耀背后的故事。

在2017年赢得的所有冠军里，朱婷认
为大冠军杯冠军的含金量最高。“这次大冠
军杯我们准备的时间不是特别长，只有我
和袁心玥在单练，其他队友都在备战全运
会。这也是我成为中国女排队长后的首个
冠军，这个冠军也给新一届中国女排增添
了信心。而且我之前没拿过大冠军杯，算
是在参加的所有赛事里的新突破。”

东京奥运周期的第一年对各队都是
调整之年，今年中国女排也迎来了新的

队员和教练团队。
“大冠军杯期间颜妮、曾春蕾等老

队员回归，跟她们配合起来还是比较默
契。这也说明国家队还是需要以老带
新的，全是新人配合不熟练而且经验有
欠缺。我以前也是队里的小队员，不清
楚的地方有老队员提醒会好很多。我
现在也会把自己懂的或感觉到的东西
跟身边年轻队友比如高意说，在场上也
会调动一下大家的情绪。”

在留洋的第一赛季，朱婷随球队赢得了欧冠
和世俱杯，并荣膺这两个赛事的最有价值球员，
但因为没有夺得联赛冠军，还是留下了些许遗
憾。今年 10月朱婷开启了她的留洋第二季，并
在土耳其超级杯中战胜上赛季联赛冠军费内巴
切队，赢得了她首个土耳其国内赛事冠军，为新
赛季开了个好头。

在收获大大小小冠军的同时，2017年朱婷也
实现了个人荣誉的突破。在年初举行的2016体
坛风云人物评选中，她被评为最佳女运动员，这也
是她数次提名后首次获奖。对于这一荣誉，朱婷
首先归功于中国女排：“一般很难会有一个集体项
目的运动员获得这个奖项，当时在获奖感言时我
说要感谢我的球队，有了球队才有我的荣誉。”

在国家队和俱乐部赛事之外，朱婷今年还随母
队河南队打了全运会预赛，虽然河南队未能晋级全
运会正赛，但朱婷作为河南代表团的旗手出现在全
运会开幕式上。回忆参加全运会开幕式的场景时，
朱婷说：“大家看到我举旗帜的时候很严肃，说你应
该笑笑，但我觉得担任旗手就是一件很庄重严肃的
事情。感谢河南代表团对我的信任，让我圆了参加
全运会的梦想。”

在取得一系列辉煌成绩的背后，运动员也付
出了常人难以想象的艰辛。今年全运会预赛期
间，朱婷曾因高原反应住院，手腕伤势也一度对
她的比赛产生影响。对于球迷们关心的伤势，朱
婷说：“手腕是老伤，上赛季欧冠时就有了。不过
现在已经基本正常，有半个多月手腕没缠绷带
了，而且平时训练我也会注意保护。”

2017年即将过去，展望新的一年，朱婷希望
能获得她个人的首个联赛冠军，另外就是在世锦
赛上争取每一场球的胜利，争取最好的成绩。

今年中国女排在哈萨克斯坦赢得
2018年世锦赛晋级资格，在前不久举行的
世锦赛分组抽签中，中国女排与意大利、
土耳其、保加利亚等队分在B组。土耳其
女排主帅古德蒂认为B组是世锦赛上最
艰难的一个小组。朱婷认为这个小组里
意大利和土耳其将对中国女排产生威胁。

2018世锦赛是东京奥运周期三大

赛的首个赛事，在谈及东京周期里哪些
球队会是中国女排的主要竞争对手时，朱
婷说：“美国、巴西一直都很强。从今年大
奖赛来看，意大利相对起势了些，之前虽
然有所沉寂，但随着埃格努等新队员涌
现，实力不容小觑。而塞尔维亚的三门重
炮的实力也很强。另外，土耳其今年拿到
了欧锦赛第三名，也值得关注。”

大冠军杯含金量最高

东京周期强敌环伺

实现梦想 成为“佳女”和旗手

朱婷在土耳其
女排杯赛颁奖
仪式上与奖杯
合影

在土耳其女排联
赛打球的朱婷与
朋友们一起庆祝
23岁生日

朱婷获得 2017
海峡大学体育奖
最佳排球运动员


